

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo, está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparrama
San Lucas cap. X.

ADMINISTRACIÓN: PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

PRECIO DE ABONO: 0'50 PESETAS AL MES

APOSTOLADO DE LA ORACION

Julio

Intención general bendecida y apretada por su Santidad

El remedio de los males de la guerra

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que se remedien las desgracias que ha traído la guerra.

Resolución apostólica

Remediar cuanto podamos las desgracias de la guerra a otros.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La compasión por los males de la guerra.
 - 2.ª El espíritu de penitencia.
 - 3.ª La confiada oración por la paz de Europa.
- Conversiones, 7. — Enfermos, 11. — Atribulados, 10. — Familias, 17. — Matrimonios, 0. — Asuntos importantes, 00. — Obras de celo, 7. — Gracias espirituales, 21. — Gracias temporales, 13. — Vocaciones, 0. — Bautizos, 11. — Intenciones particulares, 25. — Acciones de gracias, 00. — Jóvenes, 15.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de julio y días en que los celebradores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 22. — Santa María Magdalena.
- » 31. — San Ignacio de Loyola.

Se recomienda a los miembros del Apostolado o a aplicación de sufragios por los socios difuntos.

A. M. D. G.



POR EL MAPA DE LAS IDEAS

Los problemas mal resueltos

Para darnos cuenta de las modificaciones que se van produciendo en la conciencia social, nada mejor que observar el efecto que ella producen ciertas palabras.

La palabra libertad, por ejemplo, que tantas ideas de dignidad y de sublimación del espíritu ha evocado, ha perdido una parte de su seducción fascinadora. En una obra de Henri Lavedan un librepensador se dirige a un clérigo y le dice en tono de sorpresa: Yo creía que el amor era una palabra profana. — ¡No; — contesta el sacerdote. — Es una palabra profanada.

Pensad si ha habido palabra más profana que la de libertad y comprenderéis uno de los motivos de su desprestigio.

Sin embargo, siempre sonará en nuestros

oídos como un algo, porque nos promete la riqueza de posesión más íntima, el desenvolvimiento de nuestra vida interior y como consecuencia la expansión de la propia personalidad.

Nuestra vida espiritual es esencialmente fecunda. Es un brote de estados psicológicos que siempre tienen algo de nuevo. En el ritmo interior el motivo musical persiste, pero susceptible de muchas variaciones en su desarrollo, y además el tono, es decir la intensidad de la vibración varía. Así, por ejemplo el dolor se convierte en melancolía y es un sentimiento que tiende a ser una idea. Es más consciente y se combina con el fondo metafísico de la meditación. Por eso sin duda es un estado anímico más duradero que el dolor, como ha observado Alfredo Capus. «Ciertos recuerdos melancólicos — ha dicho este dramaturgo — duran más tiempo en nosotros que los grandes dolores. Porque a éstos el tiempo los ataca sin tregua y acaba por disolverlos, mientras que contra la melancolía no puede nada».

Pero no divaguemos... Volviendo a la estimación social de la palabra libertad vemos que otro motivo de sus relativos prestigios es que se presentó con muchas pretensiones. Y, claro está, ha fracasado, como todo el que se propone lo que no puede conseguir. Ha querido ser la clave central de los problemas humanos y no es en realidad más que un aspecto un factor que tiene que coordinarse con otros.

Uno de los males de la época moderna, nutrida intelectualmente por el periodismo y la literatura impresionista es que se enfocan las cuestiones por un solo lado, y en consecuencia se les da soluciones aparentemente claras, pero engañosas.

Grecia resolvió el problema de apartar de sa inmoralidad a la mujer, a la madre de familia. Pero ¿cómo lo resolvió? Suprimiendo a la mujer como factor de la vida social. La relegó al cinegeo y la hizo vegetar en la ignorancia. En cambio Roma, en una época de su historia, dió libertad a las mujeres, pero, como no supo formar su espíritu, las mujeres fueron entonces peores que los hombres. Ni Grecia ni Roma supieron resolver el problema de la moralidad en la libertad y de la libertad en el orden.

Así, mutilando uno de los factores que son o parecen contrapuestos se resuelven fácilmente por el momento los problemas. La antigüedad mantuvo hasta cierto punto el orden basándolo en la esclavitud. Pero eso es ir contra el derecho y contra la vida.

De lo que se trata es de hacer que todos los principios y factores de vida tanto individual como social den su máximo rendimiento útil y esta ha sido la obra del Cristianismo; dar a la sociedad la plena posesión de su vida, levantándose con sus principios por encima de todas las antinomias, fecundando y coordinando todos los factores del progreso.

¿Cuál fué el crimen?

¿Cuál fué el crimen de la humanidad que mereció un tan colosal castigo? Europa progresaba a pasos agigantados; aumentaba cada día sus inventos, se desarrollaba su industria, se extendía su comercio: las ciencias se internaban a velas desplegadas entre las sombras y los misterios en busca de la luz y de la claridad; las artes cobijaban bajo su manto un número prodigioso de escogidos; se había levantado un palco para asegurar la paz de las naciones... todo iba a pedir de boca. Parecía que la Felicidad estaba a punto de penetrar en el alcázar del género humano.

Pero, he ahí que de repente cambió la paz de las cosas. Un movimiento convulsivo se notó entre las gentes, el seno de los estados se agitó, clamaron las muchedumbres invadiendo las calles, la expectación se apoderó de todos los pueblos de la tierra. ¿Qué pasó? Algo grande hubo de ser, porque poco después tronaron los cañones por doquier, innumerables ejércitos sembraron por todas partes la desolación y la muerte, fueron devastados los campos y destruidas las ciudades; las trincheras se vieron inundadas de sangre, los cadáveres cubrieron toda la tierra; gimieron incontables heridos, lloraron un sinúmero de huérfanos; destilaron sangre los corazones amantes de las madres y anidó el dolor en hogares sin fin. El mundo ofreció desde entonces el espectáculo desgarrador de la ruina, de la devastación, del hambre, de la peste, de la sangre y de las lágrimas... ¿Cuál debió ser su crimen que mereció un tan colosal castigo?

No es muy difícil adivinarlo. El hombre había sido educado a la sombra de la Cruz; ella le había manifestado sus secretos y le había hecho partícipe de su grandeza: ella había encendido en su frente la llama del genio y en su corazón la llama del entusiasmo y del heroísmo; ella había dado alas a su espí-

SALVADOR MINGUIJÓN

ritu y luz a su inteligencia y fortaleza a su voluntad: ella le había puesto en un ambiente puro haciéndole poseedor de la verdadera religión y de la alta filosofía y dictándole perfectas leyes sociales y políticas, por cuyas mercedes pudo seguir fielmente el recto camino y adquirir un alto grado de civilización verdadera que es civilización cristiana.

Pero el hombre como Luzbel se engrió al verse tan grande, se entusiasmó a la vista de las enormes energías almacenadas en su espíritu, y cerrando sus ojos a la luz del cielo y ahogando en su pecho la caridad divina y revolcándose en el fango para que desaparecieran las gotas de sangre redentora que sobre él había derramado la víctima del Calvario, gritó con toda la fuerza de su ser: *non serviam*, no serviré. Y entonces dirigió sus esfuerzos a romper sus relaciones con lo alto, se apartó de la Iglesia creyéndose bastante fuerte para prescindir de su sostén, se miró a sí mismo y se erigió en Dios, sin pensar que sus dotes excelentes eran prestadas, no pensó más que en dar pábulo a sus ambiciones y concupiscencias, se negó a admitir lo que no alcanzaban sus esfuerzos naturales y puso todo su empeño en enriquecerse y progresar materialmente, intentando sepultar el alma en una tumba fabricada con pérfidas teorías y extravagantes delirios.

Pero de Dios nadie se burla, y sobre la humanidad prevaricadora resonó pavorosa la carcajada del Altísimo. Como los descendientes de Noé, los actuales edificadores de la moderna Babel fueron confundidos, y los mismos adelantos materiales, que habían influido tanto en que se separaran de Dios, fueron los instrumentos escogidos por la divina justicia para calmar su sed de venganza y vino la guerra imponente, arrolladora, tremenda, tan tremenda que puso pavor y espanto en los espíritus más decididos, tan arrolladora que no perdonó a hogares ni pueblos, ni siquiera al Santuario del Señor, tan importante que pareció un alud gigantesco rodando sobre la tierra, triturando muchedumbres y trinchando reinos.

¡Ojalá aprendieran los pueblos tan dura lección. ¡Ojalá comprendieran que el que abrió un día las cataratas del cielo y volcó los mares sobre la tierra y abrasó con fuego las ciudades de Pentópolis y convirtió en un monte de ruinas a Jerusalén y desgajó de los montes de Germania la pesada mole de los bárbaros y hundió en lagos de sangre el cadáver putrefacto de Roma, es el mismo que hoy derrama sobre nosotros la copa de sus iras y el que mañana si no nos corregimos hará brillar su flamígera espada sobre nuestras cabezas para segarlas de una vez y retirará su mano bondadosa que no queremos ni reverenciar ni bendecir.

J. GONZALO.

Menorca

Días pasados en los espaciosos locales del

«Fonduco» fueron invitados a una comida íntima a los señores Jefes y Oficiales de los buques de guerra españoles «Almirante Lobo» y el «Torpedero N.º 5», por el señor Comandante de Marina de Menorca, asistiendo además el Excmo. señor General Gobernador de esta Isla; quien invitó al día siguiente a otra comida íntima en el Palacio del Gobierno Militar a los indicados Marinos, habiendo la otra semana, sentado a su mesa al Excmo. e Ilmo. señor Obispo, Ilmo. señor Delegado del Gobierno de S. M., Canónigo señor Planells, Curas de estas parroquias y otros señores Jefes de esta guarnición.

La otra semana salieron de este puerto los barcos de guerra españoles, «Almirante Lobo» y «Torpedero n.º 5».

Ha empezado a prestar servicio la nueva lancha automóvil de transportes militares, destinada al servicio del Hospital militar.

El día del cumpleaños de S. M. la Reina vistieron de gala las tropas de esta guarnición y ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos.

El Excmo. señor General Gobernador Militar fué obsequiado la otra semana, por varios Jefes y Oficiales, con una comida en el Teatro de Verano.

Continúan abiertas en esta ciudad las suscripciones a favor de la Cruz Roja de Alemania e Inglaterra, alcanzando a miles de pesetas.

Siempre es laudable la práctica de la caridad.

El pueblo de Mercadal celebró el sábado, domingo y el lunes solemnes festejos en honor de San Martín, su excelso Patrón.

También ha honrado a su Titular el Apóstol San Jaime el vecino pueblo de Villacarlos.

El Consejo supremo de Guerra y Marina ha declarado absuelto al redactor del «Bien Público» señor Pascual, en la causa que se le seguía.

De veras nos alegramos, felicitando por ello al señor Pascual.

En la noche del domingo último se dió fin en la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen al solemne Octavario en honor de su Exeelsa Titular, la Reina del Carmelo. Ha predicado interesantísimos sermones, llenos de profundas y sabias enseñanzas, el virtuoso P. Juan Francisco de San José, religioso carmelita. Cantó inspirados motetes el Coro Eucarístico Mariano. La iluminación espléndida y el adorno del grandioso templo carmelitano de buen gusto.

La concurrencia fué numerosísima y con-

tinua desde las cuatro y media de la mañana en que se abrían las puertas de la iglesia hasta cerca de las diez de la noche, en que se cerraban.

Que la Celestial Señora haya recibido amorosa estos cultos de sus devotos, y nos alcance bendiciones y gracias a todos de su Divino Hijo, Cristo Jesús.

Atentamente invitados asistimos el sábado último a la velada artístico recreativa, que en obsequio al Excmo. e Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis y en conmemoración del 17.º aniversario de la fundación de la Academia Mariana de San Estanislao se efectuó en el salón principal de dicha Sociedad.

El lleno, a pesar del sofocante calor que se deja sentir estos días, fué completo.

Todos los números del programa fueron muy aplaudidos por la selecta y numerosa concurrencia. Presidía el acto S. S. Ilma. don Juan Torres y Ribas.

A los muchos aplausos que recibieron tanto los ejecutantes del programa, como los iniciadores, especialmente la Junta de la mentada Academia, unimos los nuestros muy sinceros, deseando que la indicada institución produzca en nuestra querida ciudad frutos de verdadero progreso para la misma.

Continúa S. S. Ilma. su Pastoral Visita en los templos de esta ciudad y pueblos circunvecinos.

Encuétranse en la vecina isla de Mallorca los señores hermanos de las Escuelas Cristianas de Mahón, con el objeto de practicar los anuales Ejercicios Espirituales.

Hemos recibido un ejemplar del folleto, titulado «La Hacienda Provincial», discurso de don Luis Alemany.

Se agradece la atención.

Hoy ha comenzado a regir el nuevo itinerario de vapores, aprobado por la Superioridad.

Don Mariano Pérez, ha sido designado para ocupar la plaza de Maestro de la Escuela de San Cristóbal.

Se convoca a oposiciones para proveer veinte plazas de Capellanes segundos del Cuerpo Eclesiástico del Ejército, con arreglo a las instrucciones publicadas en la «Gaceta» del 16 del próximo pasado mes. El plazo para la presentación de instancias termina el 31 de agosto próximo.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y del no menos importante diario católico de Madrid «El Debate».